

### 3. ÉVALUATION DU MARCHÉ

Le marché des machines-outils et du matériel de métallurgie au Mexique totalisait 421 millions de dollars en 1988, une hausse de 50 p. 100 par rapport aux 280 millions de dollars de 1987. Les données préliminaires pour 1989 permettent d'estimer ce marché à 451 millions de dollars, soit un autre gain de 7 p. 100. Par suite de la libéralisation du commerce et des investissements, la demande globale devrait augmenter à un taux annuel de 11 p. 100 et se chiffrer à 759,6 millions de dollars en 1994. Sous l'impulsion de la croissance économique générale, divers nouveaux projets sont en cours dans les secteurs de la sidérurgie et de l'automobile, ce qui entraîne une hausse de la demande de ce genre de matériel, qui se poursuivra dans les années à venir.

**TABLEAU 1**  
**LE MARCHÉ MEXICAIN DES MACHINES-OUTILS**  
**ET DU MATÉRIEL DE MÉTALLURGIE**  
(en millions de dollars)

	1987	1988	1989 <sup>e</sup>	1994 <sup>p</sup>	Croissance annuelle 88-91
Production	48,3	59,5	63,6	89,2	7,0 %
+ Importations	245,8	384,8	411,7	708,1	11,5 %
- Exportations	14,2	22,9	24,5	37,7	9,0 %
TOTAL	279,9	421,4	450,8	759,6	11,0 %

**Source** : Statistiques sur les importations et les exportations - Secretaría de Comercio y Fomento Industrial

#### 3.1 IMPORTATIONS

À cause de la faiblesse de l'industrie intérieure, les importations ont joué jusqu'ici un rôle primordial sur le marché mexicain des machines-outils et du matériel de métallurgie. Les importations totalisaient 245,8 millions de dollars en 1987, et elles ont augmenté de 56,5 p. 100 en 1988 en raison de la croissance économique générale, des politiques de libéralisation du commerce et de plusieurs nouveaux projets entrepris dans divers secteurs d'utilisation finale. Les importations de 1988, totalisant 384,8 millions de dollars, se répartissaient comme suit : 226 millions de dollars pour les machines-outils, 81 millions pour le matériel de métallurgie et 77 millions pour les fours et les fourneaux. Les données préliminaires indiquent un autre gain de 7 p. 100 en 1989, pour des importations totales de 411,7 millions de dollars. Dans les cinq prochaines années, les importations de machines-outils devraient connaître, en moyenne, un taux de croissance annuel de 11,5 p. 100, dans le cadre du programme économique établi par le président Salinas. Ces chiffres peuvent sembler exagérés, mais l'on doit se rappeler qu'en 1981 les importations de machines-outils ont atteint 680 millions de dollars, chiffre inférieur à celui prévu pour 1994, soit 708 millions de dollars.